

Campus

Empleados



Feliz Navidad y Venturoso Año 2017

Crédito de la imagen: Alexander Hoffmann

Pág. 2

SER SABANA ES +	2
+ ACADEMIA	7
+ DOCENCIA	10
+ FAMILIA	11
+ BIENESTAR	12

ENTÉRATE DE LA VI SEMANA DE INMERSIÓN TECNOLÓGICA

INNOVACIÓN

Pág. 8

CURSAR LA MAESTRÍA EN PEDAGOGÍA EN LA GUAJIRA, UNA AVENTURA POR LA EDUCACIÓN EN COLOMBIA

Urumita es un municipio de Colombia ubicado en el departamento de La Guajira, a 136 kilómetros de Riohacha, su capital. Allí vive Amadis Guerra, estudiante de primer semestre de la Maestría en Pedagogía, extensión La Guajira.



Pág. 7

Las profesoras Luvis Ramos y Amadis Guerra forman parte de la primera cohorte de la Maestría en Pedagogía (extensión La Guajira), que es cursada por 73 estudiantes.

EL INTERÉS QUE NO DEBERÍA PAGAR EN NAVIDAD

La tasa de interés es el precio del dinero a través del tiempo. Dicho valor se paga porque quien lo presta ya no podrá utilizar esos recursos para cubrir sus gastos o para invertirlo en otros negocios que le permitan incrementar el capital. Como una compensación por ello, quien recibe el crédito deberá devolver en ese caso el monto del dinero prestado más un adicional que cubra el costo de oportunidad del prestamista.



Pág. 11

Feliz Navidad y Venturoso Año

“Cada familia cristiana —como lo hicieron María y José—, ante todo, puede acoger a Jesús, escucharlo, hablar con Él, custodiarlo, protegerlo, crecer con Él; y así mejorar el mundo. Hagamos espacio al Señor en nuestro corazón y en nuestras jornadas”.

(Papa Francisco, Audiencia General, 17 de diciembre del 2014).

El Consejo Superior de la Universidad de La Sabana y su rector, Obdulio Velásquez Posada, les desean una feliz Navidad y un próspero año 2017.



Crédito de la imagen: Alexander Hoffmann

LA CLÍNICA UNIVERSIDAD DE LA SABANA, ENTRE LAS MEJORES DE AMÉRICA LATINA



La Clínica Universidad de La Sabana se mantiene en el puesto 31, en la octava versión del “Ranking 2016 de Los Mejores Hospitales y Clínicas de América Latina” que realiza la revista América Economía, se posiciona así en el lugar 13 en Colombia, y en el 5^o puesto entre las instituciones ubicadas en Bogotá, por encima de otras organizaciones colombianas y latinoamericanas de alta reputación.

En el ranking participaron 200 instituciones de América Latina de alta complejidad que prestan servicios en una amplia gama de especialidades médicas y quirúrgicas, mencionadas como referentes por los ministerios de Salud de cada país. Estos hospitales y clínicas son evaluados con los

siguiente criterios: seguridad y dignidad del paciente (25%); indicadores de procesos y resultados que permiten minimizar riesgos hospitalarios y transparencia; capital humano (25%); capacidad (20%); indicadores de cantidad de egresos, camas, especialidades médicas, exámenes de laboratorio y cirugías; gestión del conocimiento (10%); indicadores que permiten medir la capacidad de generar, obtener y difundir la vanguardia del saber médico; eficiencia (10%) y prestigio (10%).

Para la Clínica, este reconocimiento es muy importante, pues permite establecer una comparación con instituciones de gran trayectoria, tamaño y capacidad.



La Clínica se encuentra en el puesto 13 en Colombia y en el quinto de las instituciones ubicadas en Bogotá.

“La noche de los mejores” en el teatro Jorge Eliécer Gaitán

EL PROGRAMA DE FISIOTERAPIA, RECONOCIDO POR EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN

El 30 de noviembre se celebró el evento “La noche de los mejores” en el teatro Jorge Eliécer Gaitán. En este, el Ministerio de Educación Nacional anualmente reconoce a aquellos actores que han sobresalido por su mérito académico.

En esta oportunidad, se premiaron a las instituciones y a los programas que recibieron acreditación de alta calidad durante el último año, incluyendo el programa de

Fisioterapia, representado por su directora, María Claudia Panesso Natera. De igual forma, los programas académicos de Administración de Mercadeo y Logística e Ingeniería Informática también fueron reconocidos en el evento.

Esto da cuenta del trabajo bien hecho y de la alta calidad de los programas de nuestra Universidad.

María Claudia Panesso Natera, directora de Programa de Fisioterapia; Liza Leonor Pinzón, directora de Programa de Administración de Mercadeo y Logística Internacionales; Yaneth Giha Tovar, ministra de Educación; y Ricardo Sotaquirá Gutiérrez, director de programa de Ingeniería Informática.



¿Y USTEDES, CÓMO CELEBRAN LA NAVIDAD?

OBDULIO VELÁSQUEZ POSADA

Rector

"La tradición más arraigada en el contexto familiar en el que me crié y vivo en la actualidad es, sin duda, la novena navideña y la hechura del pesebre. En ambas costumbres participan los mayores, los menores y los niños de la familia. Además, rezamos la novena de aguinaldos tradicional colombiana".



LILIANA OSPINA DE GUERRERO

Vicerrectora de Profesores y Estudiantes

"La tradición navideña más importante comienza con el advenimiento, ponemos una corona en la mesa de la sala donde nos reunimos todas las noches. También hacemos el pesebre en familia y cada uno aporta lo que desea. Por último, para la noche del 24, todos los niños preparan una función de villancicos".



MYRIAM GARCÍA ESCOBAR

Auxiliar junior

"Mi padre y mi madre me enseñaron a tener mucha fe en Dios y, en Navidad, tener en cuenta la reconciliación, el amor, el cariño y el afecto. Para nosotros como familia, es muy importante entregarles a nuestros hijos esa herencia tan importante, enseñarles que la Navidad no gira en torno a los regalos ni la comida típica decembrina, sino que lo fundamental es el nacimiento del Niño Dios".



FERNANDO LIZCANO

Profesor de la Facultad de Medicina

"Mi familia es del Huila, para nosotros, es muy frecuente irnos entre el 24 y el 25 de diciembre a nuestras fincas, en donde hay hornos de barro en los que preparamos el asado huilense. Es una actividad muy tradicional de la que participan todos nuestros allegados".



JOSÉ GUILLERMO TORRES

Coordinador de edición

"Mi familia, en Navidad, permanece todo el día unida. En la mañana, nos levantamos y desayunamos con algo alusivo a esta época. Luego, por la tarde, almorzamos fuera de casa y, en horas de la noche, adornamos una mesa en la que procuramos haya mucha comida, que no falten las espigas de trigo, la natilla, el buñuelo y un buen vino".





LAURA BARTHEL DE VALDENEBRO

Estudiante de Comunicación Audiovisual, 8^{vo} semestre

"En mi familia, hacemos las novenas para Navidad, nos reunimos en diferentes casas de familiares con buñuelos y natilla. Rezamos, cantamos con mis primos, quienes tocan con los instrumentos que conserva mi abuela para ellos. El 24 de diciembre, hacemos la tradicional cena de Navidad, con el perrito y el pavo, y mi abuela siempre manda a traer, de Popayán, la 'Nochebuena', un postre navideño típico del Valle".



BLANCA CECILIA PORRAS

Secretaria ejecutiva – Vicerrectoría de Profesores y Estudiantes y Dirección de Cultura Institucional

"Las mujeres de mi familia nos reunimos desde muy temprano, hacemos el mercado y preparamos la comida. Los hombres nos ayudan a organizar las tarjetas de Navidad de los regalos y a ultimar detalles para la cena. La natilla y los buñuelos nunca faltan en la mesa. Además, hacemos ajiaco o sancocho de gallina para compartir el 24".



JAQUELINE SASTOQUE BOYACÁ

Secretaria ejecutiva de la Secretaría General

"En mi familia, tenemos la tradición de jugar al 'Amigo Navideño'. En la primera novena de cada año, repartimos los papelitos y cada cual anuncia en una cartelera en casa de mis padres, qué quiere de regalo. En las novenas se reza, se canta con los niños y el 24 algún miembro de la familia se disfraza de Papá Noel".

ASTRITH LILIANA HERNÁNDEZ

Cajera de Alimentos y Bebidas

"En Navidad, me reúno con mis hermanos y mis padres. El día de Navidad, hacemos una cena navideña, intercambiamos regalos y realizamos la última novena".



ADRIANA GUZMÁN DE REYES

Decana de la Facultad de Comunicación

"En nuestra familia, usualmente hacemos entre todos el pesebre, que es muy clásico, muy tradicional, con los personajes propios de la Biblia. A medida que mis hijos han ido creciendo, le han ido incorporando elementos propios de su edad.

Siempre rezamos las novenas, aunque no siempre en la casa. A veces, compartimos con amigos o salimos a Anapoima en Navidad y pasamos unos días allí. En el sitio en que solemos estar, asignan simulaciones de la novena tradicional. Tienen sus argumentos, sus personajes, se recrea in vivo el episodio que corresponde al día de la novena. Además, hay cantos con coros, los niños ensayan durante la mañana y, por la tarde, hacen su *show*. El último día, hacemos el intercambio de regalos el 24. Nuestros niños, desde los primeros días de diciembre, hacen su carta al Niño Dios y ven sus obsequios el 25".



LAURA DANIELA CUEVAS

Estudiante de Administración de Empresas, 7^{mo} semestre

"Mi familia se reúne para compartir los buñuelos y la natilla hecha por mi mamá. Por lo general, cenamos pollo con champiñones y tocineta porque es un plato muy tradicional en mi casa. Además, procuramos conectarnos con mis familiares en Costa Rica, para disfrutar juntos las fiestas".



CRISTIAN LÓPEZ ACOSTA

Estudiante de Ingeniería Informática, 8^{vo} semestre

"La Navidad en mi casa empieza desde el 7 de diciembre. En ese día nos reunimos para encender velitas en familia y con amigos cercanos, los cuales, año tras año, vienen a mi casa a celebrar ese día. Hacemos las novenas siempre y compartimos con nuestros familiares y amigos, siempre turnándonos las casas para llevarlas a cabo. La comida y la música decembrina son fundamentales en estas fechas para mi familia y para mí, ya que durante todo el mes buscamos hacernos un ambiente de unión y alegría mediante las tradiciones que hacen participes a estos dos elementos. La Navidad y el Año Nuevo nos gustan, usualmente, celebrarlos en nuestra casa o en la de unos familiares que nos acompañan en estas fechas y esos momentos se pasan de forma amena al destapar regalos y al recordar historias y anécdotas de todos".



ESTUDIANTES DE LA FACULTAD DE ENFERMERÍA Y REHABILITACIÓN GANAN BECA SANTANDER IBEROAMÉRICA

Karen Campos Guerra, estudiante de séptimo semestre de Enfermería, y Zeury Gelves Monsalve, estudiante de octavo semestre de Fisioterapia, ganaron la Beca Santander Iberoamérica, que otorga cada año el Banco Santander.

En el periodo de 2016–2, varios estudiantes de la Universidad de La Sabana se postularon, pero solo tres obtuvieron el beneficio.

Un buen promedio acumulado, un papel de distinción, un buen papel en la Universidad y las necesidades económicas de cada estudiante son algunos de los requisitos para ser acreedor de esta beca. Los ganadores reciben 3000 euros para necesidades y gastos en el país donde decidan estudiar el siguiente semestre.

Karen cursará el siguiente semestre en la Universidad de Navarra, donde puede profundizar en cuidado paliativo, área que a ella le apasiona, aparte de conocer nuevas culturas y lugares.

Por su parte, Zeury planteó su meta de viajar y hacer un intercambio académico desde

el primer semestre. Ahora que su meta se ha cumplido, espera aprovechar y adquirir conocimiento en la Universidad Internacional de Cataluña, en Barcelona, donde adelantará la terapia manual y la neurorehabilitación, campos en los que desea profundizar, aprovechando que son muy estudiados y aplicados en esta institución. Además, quiere aprender cómo innovar y fortalecer la fisioterapia en Colombia.

Nuestras dos estudiantes comparten el mismo sentimiento por aprender, no solo para ser compartido con sus pacientes, sino con sus compañeros. La Facultad de Enfermería y Rehabilitación les desea muchos éxitos en esta nueva etapa, en la cual crecerán profesional y personalmente.

➔ Karen Campos Guerra y Zeury Gelves Monsalve, ganadoras de la Beca Santander Iberoamérica.



COLUMNA Letras de Campus

Jairo Valderrama
Facultad de Comunicación
jairo.valderrama@unisabana.edu.co



PALABRAS PARTIDAS

Solo el continuado hábito de la lectura permite identificar la correcta escritura de muchas palabras. Este ejercicio irremplazable va fijando el sentido preciso de muchos términos y la relación entre estos. Por eso, quienes pretenden exponer las ideas en una hoja de papel y, más que nada, en un monitor afrontarán incontables inconvenientes si así como nutren el cuerpo dejan de nutrir el intelecto. Los libros, en definitiva, equivalen a los platos del gran bufé del conocimiento. Las bibliotecas, por tanto, se constituyen en el más variado y amplio menú donde cada selección debe ser consumida a ritmo pausado, como los ricos bocados de una succulenta receta: el atragantamiento no alimenta.

Los sentidos unificados o separados de muchas palabras dan pie a infinidad de confusiones. Y por enésima vez: el computador no piensa. Por ello, vamos a escudriñar algunos casos que servirán de referente para conocer cuándo usar unidas o separadas algunas expresiones, porque las máquinas aún no “identifican” el sentido de una idea.

Empecemos con “entorno” y “entorno”. El primero es un término sinónimo de “ambiente”: “Cuidemos nuestro entorno”; también es la forma del verbo entornar: “Yo entornó los ojos —dijo ella para evitar su mirada”. “En torno”, por su parte, es sinónimo de “acerca”: “Habla en torno a la clasificación de las plantas”.

Algunas equivocaciones (¡porque el computador no piensa!) de verdad resultan absurdas para un escribiente promedio: por ejemplo, cuando se confunde “haber” con “a ver”. En mis 25 años de docencia he visto “ai”, “ahy”, “voy a trabajar”, “voy con tigo”, etc. Por eso, este tipo desaciertos creo que es el resultado más de la dejadez que de la ignorancia, pero no puedo probarlo. Para la ocasión que nos ocupa, tomemos estos ejemplos y hallaremos el sentido: “Leyó cuanto libro pudo haber”, “él va a ver la película”.

Hay otros “modelos”. Si escriben las palabras “ves” y “vez” en su monitor, descubrirán que en el computador no se ven las líneas azules o rojas debajo de estas. Ambas palabras son correctas, pero la escritura de cada una corresponderá a un significado distinto. “¿Ves (del verbo ver) la imagen que yo veo?”, “cada vez (momento, instante, periodo, ocasión, etc.) que te veo, luces más nerviosa”.

Del verbo “atravesar” (otro caso), surge la expresión “a través” (dos palabras), que se escribe mucho, pero pocas veces se aplica con propiedad. Su significado literal es “pasando de un lado a otro de”. Por eso es tan absurdo decir: “Envíame el informe a través del mensajero”, a menos que deseen perforar al pobre (pasarle de un lado al otro con el informe). Se vale: “La luz del sol entra a través (de un lado a otro) de la ventana”, “pasó el tornillo a través de la lámina”.

En el caso del mensajero, dígame: “Envíame el informe con el mensajero”. Tampoco algo como “a través de este proyecto se solicitará el crédito”; es mejor: “Con (o “por medio de”) este proyecto, se solicitará el crédito”. Repito: “a través” significa “de un lado a otro”.

Aunque para algunas personas parezca sencillo entender la diferencia, en otras la confusión entre “tan bien” y “también” es frecuente. “Visité al enfermo y lo vi tan bien”, “el deportista también se entrena los fines de semana”.

Y en esto de la escritura de las palabras unidas o separadas, hay un “sinfin” de ejemplos “sin fin”: “Al mirar arriba, observó un sinfin de estrellas, porque el universo es un espacio sin fin”. También está “trabaja a fin (con el propósito) de obtener la felicidad” y “encontró un amigo muy afín (semejante, parecido) a sus gustos”.

Se encuentra, de igual forma, la escritura, muy usual de “sobre todo” y “sobretodo”, en la que el computador tampoco ayuda: “El estudio se adelanta, sobre todo (más que nada), para aportar al progreso humano” y “debido al intenso frío, él salió de su casa con un sobretodo (abrigo, gabán, chaqueta)”.

De nuevo, se recomienda atender al sentido que entrañan las palabras para determinar si van unidas o separadas. Muchas son aquellas que se han formado a partir de una contracción para crear nuevos significados: “José, en el salón

de belleza, corta uñas todos los días”, “el cortaúñas es un utensilio muy usado en los salones de belleza”. De igual manera, aparecen oraciones como “se recomienda el paraguas en la época de invierno” o “esta teja para aguas que vienen de la alta montaña”. “Asimismo” (sin tilde y unido), citamos el caso de “así mismo”; estas expresiones se usan indistintamente, con el significado de “también”.

Muchos topónimos (nombres propios de lugares) se han convertido en una sola palabra, en la que aparecen de manera conjunta un adjetivo y un sustantivo: “Latinoamérica”, “Centroamérica”, “Euroasia”, “Norteamérica”, “Suramérica”, “Sudamérica”. En algunos casos se valen “América del Norte”, “América Central (con connotación política distinta)” o “América del Sur”. Sin embargo, no son equivalentes, por ejemplo, “Sudáfrica (un país)” con “África del Sur (región de ese continente)”. Tampoco (y menos un colombiano) debe confundirse “Norte de Santander” con “Santander”.

Debido a las reiteradas confusiones, “abordo” este tema “a bordo” (dentro) de una aeronave para aprovechar el tiempo, porque a veces “a parte” de los pasajeros no les importa poner “aparte” estos asuntos. Y ya creo que este texto va “sin número”, debido a que existe un “sinnúmero” de estos.

Con vuestro permiso.

RECONOCIMIENTO CON BECAS EXCELENCIA 2016

La Dirección de Admisiones realizó el acto de entrega de Becas Excelencia 2016, un reconocimiento a los estudiantes ganadores y a los colegios de los galardonados.

El 30 de noviembre se llevó a cabo el acto de entrega de reconocimientos de Becas Excelencia 2016. En la ceremonia se entregaron las placas de agradecimiento a 110 estudiantes de diferentes carreras y se reconoció la labor de los colegios de donde son graduados los ganadores.

El evento fue precedido por el rector de la Universidad de La Sabana, Obdulio Velásquez Posada, y el vicerrector de Proyección y Desarrollo, Mauricio Rojas Pérez. Además, se contó con la participación de los decanos, los directores de programa y los directores de estudiantes de las nueve facultades.

El acto se inició con las palabras del rector de la Universidad, quien resaltó la importancia de los colegios como aliados estratégicos para impulsar el crecimiento del nivel académico de La Sabana y de los estudiantes merecedores de la Beca Excelencia.

En esta oportunidad, se reconocieron a más de 56 colegios. De Bogotá: San Jorge de Inglaterra, San Tarsicio, San Viator,

Santa Francisca Romana, Gimnasio Vermont, Abraham Lincoln, Andino, Reyes Católicos, Gimnasio Iragua, Buckingham, CIEDI, entre otros. De igual manera, estuvieron presentes colegios de otras partes del país, como el Británico de Cartagena, el Británico de Montería, el Anglocanadiense de Neiva, Aspaen Gimnasio Los Corales de Barranquilla y el Colegio Gimnasio Vermont de Medellín.

La estudiante Andrea Carolina Gonzales Montes, ganadora de la Beca Excelencia del programa de Administración de Mercadeo y Logística Internacional, ofreció a los asistentes unas palabras en las que resaltó el valor de obtener una beca y el orgullo por tener este reconocimiento a su mérito académico y por ser Sabana.

En esta ceremonia también se galardonó la excelencia académica de los estudiantes y la calidad de enseñanza de los colegios de los alumnos ganadores. Este espacio, de igual forma, permitió el acercamiento con otros alumnos y los rectores de los colegios, quienes conocieron el campus de La Sabana.



Palabras del rector a los asistentes al evento.



Rectores y directivos de colegios, con el rector de la Universidad de La Sabana y el director de Admisiones.



Estudiantes ganadores de la Beca Excelencia 2016, junto al rector de la Universidad de La Sabana, Obdulio Velásquez Posada.

LA SABANA FIRMÓ CONVENIO CON EL COLEGIO SAN MATEO APÓSTOL

El 29 de noviembre, el rector de la Universidad, Obdulio Velásquez Posada, firmó en las instalaciones del campus el convenio de Cooperación Interinstitucional entre La Sabana y el colegio San Mateo Apóstol.

Durante el evento en el Restaurante Escuela, el rector dirigió unas palabras a los representantes del colegio, en las que resaltó el papel de la Universidad y el del colegio en el desarrollo de estudiantes con altos niveles académicos y como personas integrales. Por su parte, el rector del colegio San Mateo Apóstol, Carlos Alberto Casas Herrera, manifestó su deseo por

fortalecer sus relaciones académicas para lograr un acercamiento entre la educación superior y la secundaria.

El convenio tiene como fin principal la admisión preferencial de estudiantes de dicho colegio, la participación en la convocatoria de Becas Excelencia, la promoción del programa de inmersión de la Universidad y las colaboraciones académicas y culturales de ambas partes.

Mediante este acuerdo, impulsado por la Dirección de Admisiones, la Universidad continúa en la búsqueda de la excelencia académica y personal, y la formación de los mejores estudiantes del país.



El rector de la Universidad de La Sabana, Obdulio Velásquez Posada; el rector del Colegio San Mateo, Carlos Alberto Casas Herrera; la jefe de Relaciónamiento con Colegios, Nancy Flórez Guevara; y el director de Admisiones, Jairo Rodríguez Gil.

TALENTO SABANA, ENTRE LOS MEJORES ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS DE COLOMBIA



David Rubio, graduado de Ingeniería Industrial e Ingeniería Informática.

David Rubio da testimonio de que el trabajo bien hecho, la vocación de servicio y el liderazgo son fundamentales en la búsqueda de la excelencia. Nuestro graduado de los programas de Ingeniería Industrial e Ingeniería Informática fue reconocido, el 24 de noviembre, en los Premios Portafolio 2016, como uno de los mejores cinco estudiantes universitarios del país.

“Ser parte de este grupo es tal vez el reconocimiento más importante que un estudiante en Colombia puede tener, así que para mí es todo un orgullo y un verdadero honor”, asegura David, quien obtuvo sus títulos profesionales en marzo de este año. El jurado del certamen, compuesto por reconocidos empresarios y académicos de

todo el país, encontraron que él cumplía con los requisitos para ser nominado a los premios: excelente desempeño académico, liderazgo y aporte social.

“La Sabana ha sido la base principal de todo”, asegura David al hablar de los méritos que reunió para hacer parte de grupo. “Durante varios años, pasé más tiempo en el campus que en mi casa, así que, literalmente, era mi primer hogar”. En ese tiempo, se esmeró por mantener calificaciones sobresalientes en sus dos programas académicos, lo cual lo convirtió en alumno meritario. Además, se destacó como representante al Fondo de Estudiantes y al Consejo de Ingeniería.

“Lo académico ha sido importante siempre, pero el complemento humanístico es lo que nos agrega un valor superior”, señala el joven de 23 años. Eso lo evidenció con su valioso aporte al programa Pharos y a varias versiones de Misión Sabana, también cuando se convirtió en el primer representante de Colombia en un evento de liderazgo e innovación en Basilea (Suiza), para el cual fue seleccionado por una multinacional farmacéutica cuando aún era estudiante.

Después de haber alcanzado su último triunfo como estudiante, David continúa dejando en alto el Sello Sabana, desempeñándose como consultor de Desarrollo de Negocios en la multinacional Oracle.

COLECCIONISTA DE PREMIOS

Graduado de Comunicación Audiovisual y Multimedia recibió reconocimientos en dos concursos de cine, por “Mejor Animación VFX” y “Mejor Dirección de Fotografía”.

INTERIOR / NOCHE / BOGOTÁ

Las luces se encienden, la cámara está lista y Cristhian Mendoza también. Así se inicia la acción. Esta vez, él es el protagonista de la historia. Es 25 de agosto. Transcurre la noche de los ‘Smart Films’, festival de cine hecho con celulares, y el graduado de Comunicación Audiovisual y Multimedia espera noticias.

Meses antes, se había reunido con sus amigos (algunos de la Universidad) a experimentar. Contaron la historia de un hombre condenado a pena de muerte, quien no tenía más remedio que preparar unas últimas palabras para su hijo. Utilizando la cámara de un celular, grabaron el documental “Desde otra galaxia”.

De aquella prueba, resultó la múltiple nominación que hace sudar de nervios a Cristhian en esta noche de gala. Su equipo puede ser galardonado por Mejor Dirección de Arte, Mejor Vestuario, Mejor Dirección de Fotografía, Mejor Montaje, Mejor *Making of* o Mejor Corto Profesional... pero nada de eso ocurre. El nombre de Cristhian se escucha muy fuerte, una sola vez: cuando lo anuncian ganador en la categoría de Mejor Animación VFX.

Automáticamente, ese reconocimiento hace acreedores a él y a su equipo de una invitación por parte del Banco Interamericano de Desarrollo para hacer parte del ‘Demand Solutions’, un foro que busca plantear soluciones a problemas sociales, a través de los medios de comunicación.

INTERIOR / DÍA / MEDELLÍN

Se repite esa grata sensación, pero con sus manos sobre un galardón distinto. Es 14 de noviembre, y hace pocas horas Cristhian y su equipo, integrado por los también

graduados Daniela Ávila y Francisco Ace-ro, viajaron a Medellín con la esperanza de ganar algún premio.

A la historia de un habitante de calle que convive con su amigo imaginario la bautizaron como ‘Hanzol Cortometraje’. Fue el producto de un viaje a la capital de Antioquia. Un viernes de noviembre, Cristhian y su equipo se armaron de valentía, encendieron sus carros y tomaron camino para participar en el “Proyecto 48”. El nombre de ese festival se debe a que quienes en él participan solo cuentan con dos días para producir sus cortometrajes, desde que escriben la primera letra del guion hasta que por fin lo entregan a los jurados...

Continúa leyendo la nota escaneando el siguiente QR:



Cristhian Mendoza, graduado del programa Comunicación Audiovisual y Multimedia.

+ ACADEMIA

CURSAR LA MAESTRÍA EN PEDAGOGÍA EN LA GUAJIRA, UNA AVENTURA POR LA EDUCACIÓN EN COLOMBIA

Viene de portada



Amadis, profesora de Biología, trabaja para la Institución Educativa Inmaculada Liñán, donde enseña a 250 estudiantes de los grados sexto, séptimo, décimo y once, quienes, en su mayoría, pertenecen a los estratos 1 y 2. Según la página web de la alcaldía del municipio, Urumita tiene una población cercana a los 17.000 habitantes: el 20% trabaja en las minas de carbón y el 80% se dedica a la agricultura y la ganadería, lo cual que repercute en el acceso a la educación.

“El nivel de exigencia de la Universidad es alto (...) pero mi motivación es mayor y, por eso, el esfuerzo que hago vale la pena”

En el 2015, a raíz del bajo rendimiento de sus estudiantes en las Pruebas Saber, la profesora Amadis pensó en tomar acciones para revertir la situación. Al respecto, comentó: “Sentía la necesidad de hacer algo; era hora de volver a estudiar para ayudar a mis estudiantes, pero no tenía los medios económicos”.

Esta intención coincidió con la apertura de la Maestría en Pedagogía, extensión La Guajira. “Cuando me enteré de que podía hacer la maestría en la Universidad de La Sabana, supe que era una oportunidad que no podía desaprovechar”. Después de un proceso de selección que duró más de tres meses, Amadis consiguió uno de los 73 cupos que ofertó el programa “Becas para la Excelencia” del Ministerio de Educación Nacional a los profesores de colegios oficiales del departamento.

Hoy, a punto de finalizar el primer semestre, cuenta que para llegar a la clase de los viernes a las 4:00 p. m. debe finalizar sus labores en el colegio a las 11:30 p. m. Junto a la profesora Luvis Ramos, quien también cursa la maestría, emprende un viaje de casi tres horas en las camionetas que van hasta Riohacha, donde se desarrolla el programa. Allí pasa la noche en un modesto hotel para asistir al día siguiente a la clase de las 7:00 a. m. “El nivel de exigencia de la Universidad es alto; la carga



Las profesoras Luvis Ramos y Amadis Guerra forman parte de la primera cohorte de la Maestría en Pedagogía (extensión La Guajira), que es cursada por 73 estudiantes.

académica a veces agota, pero mi motivación es mayor y, por eso, el esfuerzo que hago vale la pena”, dijo.

Dentro del desarrollo de la maestría, la profesora seleccionó el énfasis de Docencia en Desarrollo del Pensamiento Científico y Tecnológico. Junto a la profesora Luvis, Amadis elabora un trabajo de investigación

que tiene como objetivo mejorar las habilidades de lectura y escritura de sus estudiantes, con el propósito de fortalecer en ellos estas competencias para que puedan acceder a la educación superior y mejorar la calidad de vida de sus familias.

EN EL 2017, APRENDE O PERFECCIONA UN IDIOMA EN EL EXTERIOR

La Dirección de Relaciones Internacionales invita a los profesores y administrativos a disfrutar los convenios que tiene La Sabana con otras instituciones para estudiar idiomas en el exterior. Los cursos permiten:

- Aprender o perfeccionar el inglés (Australia, Canadá y Estados Unidos), el alemán (Alemania) o el portugués (Brasil).
- Acceder a los descuentos que ofrecen nuestras agencias de idiomas en convenio: Education First y Study Now.
- Prepararse para el examen internacional Ielts.

Para consultar la oferta de cursos, ingresa al sub sitio web de la Dirección de Relaciones Internacionales con el código:

Encuentra el curso que más se ajuste a tus intereses e insíbete a través de la

Jefatura de Movilidad y Recursos Internacionales.



i Mayor información

Contacto: Carolina Sánchez, coordinadora de Movilidad y Recursos Internacionales
Teléfono: 861 5555. Ext.: 11331
Correo electrónico: martha.sanchez2@unisabana.edu.co



Conoce la oferta de cursos para aprender inglés, alemán o portugués

NOTAS DE LA BIBLIOTECA

CAMBIO DE HORARIO DE ATENCIÓN DE LA BIBLIOTECA OCTAVIO ARIZMENDI POSADA

Debido al receso académico se modifica temporalmente nuestro horario de servicios.

Del 1^{er} al 15 de diciembre: 7:00 a. m. - 6:00 p. m. **Viernes 16 de diciembre** hasta las 12:00 m.

Sábado 3 y 10 de diciembre: 8:00 a. m. - 4:00 p. m.

¡TE ESPERAMOS!

EN VACACIONES, EL MEJOR VIAJE ESTÁ EN UN LIBRO

Hasta el 15 de diciembre, podrás llevar materiales en préstamo. La fecha de retorno será la primera semana de clases del 2017.

Recuerda que debes presentar el recibo de pago de la matrícula del semestre 2017-1. Si tienes una beca o perteneces al programa Ser Pilo Paga, debes presentar un certificado expedido por la facultad que especifique que continúas el próximo semestre.



Enero 11, 12 y 13 de 2017

PRÓXIMAMENTE

VI SEMANA DE INMERSIÓN TECNOLÓGICA

IX CONGRESO VIRTUAL NACIONAL DE INFORMÁTICA EDUCATIVA

Organizan:

Dirección de Docencia y Desarrollo Profesional

Centro de Tecnologías para la Academia

CTA

Viene de portada



Continúa leyendo la nota escaneando el siguiente QR:



LA SABANA, PRESENTE EN EL "HÉROES FEST 2016"

VISION - OTRI
Consultoría y Transferencia de Conocimiento

La Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas (EICEA) y el Semillero de Emprendimiento e Innovación Sabana (SEIS), representados por Diana Rojas, jefe de Innovación y Emprendimiento, y Olga Escobar, coordinadora del SEIS, participaron en el "Héroes Fest 2016", reconocido festival de innovación, emprendimiento, educación y ciencia, que se realizó del 24 al 26 de noviembre en la Universidad Javeriana (Bogotá).

La Universidad de La Sabana participó como facilitadora y anfitriona del taller "Design Thinking", coordinado por Rojas y Escobar, responsables de la organización



La Universidad fue participante de las charlas y talleres de "Héroes Fest 2016", festival de innovación, emprendimiento, educación y ciencia.

y ejecución del evento al que asistieron emprendedores, estudiantes e interesados en la innovación.

La actividad consistió en resolver la pregunta "¿Cómo generar una educación innovadora para promover el emprendimiento en Colombia?". Los participantes conformaron grupos de trabajo y desarrollaron soluciones efectivas, a partir de los pensamientos crítico y analítico, bajo la metodología *design thinking*.

Al evento, que tuvo a Israel como país invitado, asistieron 3.000 personas, aproximadamente. Se realizaron una veintena de talleres y actividades de emprendimiento.

BREVES

► La Maestría en Didáctica del Inglés para el Aprendizaje Autodirigido, del Departamento de Lenguas y Culturas Extranjeras en convenio con la Anaheim University, realizó su segunda sesión presencial, los días 2, 3, 4 y 5 de diciembre.

Entre los asistentes, se encontraron los estudiantes de la sexta, séptima, octava, novena y décima cohorte, quienes cursan la maestría desde lugares como Popayán, Huila, Cundinamarca, Magdalena,

Bolívar, Cauca, Meta, Córdoba, Santander, Casanare, Quindío, Ecuador y Estados Unidos.

En el evento, Ivonne González, directora del Departamento de Lenguas y Culturas Extranjeras, invitó a los estudiantes a unirse a la red Tesol Latam y hacer extensiva esta red con profesores y colegas para compartir información y beneficios sobre el ejercicio profesional de la enseñanza de una segunda lengua.



Los profesores Carl Anderson, Ana María Samper, Patricia Álvarez y Claudia Acero Ríos; los estudiantes de la sexta, séptima, octava, novena y décima cohorte; Vera Acero, de Formación de Posgrados en Dirección Central de Estudiantes, y Vilma Millán, secretaria ejecutiva de Maestrías del Departamento de Lenguas y Culturas Extranjeras.



Se publicaron dos capítulos: "Rehabilitación y lesión medular" y "Rehabilitación en trauma craneoencefálico".

► Fisiatras de la Clínica Universidad de La Sabana participaron en la edición 2016 del libro *Medicina Física y Rehabilitación*, con la redacción de dos capítulos: "Rehabilitación y lesión medular", de las doctoras María Leonor Rengifo e Ivonne Carolina Escobar, y "Rehabilitación en trauma craneoencefálico", de las doctoras María Catalina Gómez y Liliana Margarita García.

En sus artículos, las fisiatras explican la epidemiología, la fisiopatología, la evaluación, el manejo de la rehabilitación, la reintegración vocacional y la calidad de vida de los pacientes diagnosticados con estas enfermedades.

Con este aporte, las especialistas buscan generar impacto en las nuevas generaciones de estudiantes y en el personal del área de rehabilitación, para optimizar el manejo de estas enfermedades y garantizar una mejor calidad de vida a los pacientes y sus familias.

"PRIMER ENCUENTRO DE GRADUADOS DE LA MAestrÍA EN DIRECCIÓN Y GESTIÓN DE INSTITUCIONES EDUCATIVAS"

El 3 de diciembre se realizó el "Primer Encuentro de Graduados de la Maestría en Dirección y Gestión de Instituciones Educativas", en el Hotel Dann Carlton de Bogotá.

Al evento, convocado en el marco de la celebración de los 40 años de la Facultad de Educación, asistieron cerca de 60 graduados, quienes compartieron con sus compañeros de estudio y participaron en las conferencias "Legalidad y legitimidad de la Institución Educativa" y "Retos y perspectivas de la felicidad en educación",

a cargo de las profesoras Carmen Ruiz y Ángela Rubiano, respectivamente.

En el intermedio de las conferencias, se realizó la premiación del concurso para elegir el nuevo eslogan de la maestría. En él, participaron muchos graduados, quienes enviaron sus propuestas unas semanas antes del encuentro. La ganadora fue Clara Guzmán, profesora de la Facultad, con la propuesta "Liderazgo para una educación de excelencia".

El director del programa, el doctor Javier Bermúdez, hizo pública su intención



de institucionalizar este encuentro anual, como una forma de mantener los lazos de amistad y una oportunidad para actualizar conceptos e ideas sobre el quehacer del directivo educativo en Colombia.

El "Primer Encuentro de Graduados de la Maestría en Dirección y Gestión de Instituciones Educativas" contó con el apoyo de Alumni Sabana.

Alumni Sabana
Comunidad de Graduados

RESIGNIFICANDO EL CUIDADO DEL PACIENTE Y EL QUEHACER DE LA ENFERMERÍA

La importancia de clarificar el papel de la Enfermería cuando las instituciones de salud deben responder a las necesidades y expectativas de los pacientes, quienes son atendidos en un contexto particular de retos de sostenibilidad y desarrollo, fortaleció el acercamiento entre las enfermeras de la Clínica Universidad de La Sabana y las profesoras de la Facultad de Enfermería y Rehabilitación. Con ello, se ha dado cohesión a un modelo de gestión desarrollado en la Clínica y se ha propuesto el Modelo Funcional de Enfermería: compromiso y tono humano en el cuidado de Enfermería.

Para la consolidación de este modelo, se privilegian el respeto a la dignidad de la persona y la adopción de valores en el

quehacer cotidiano. En un ejercicio de identificación de puntos en común entre la teoría disciplinar de la Enfermería y la práctica diaria con los pacientes, destacan como elementos particulares de la Enfermería en la Clínica: el conocimiento, la vocación, el liderazgo, el compromiso y la capacidad de gestión, puestos al servicio de hacer evidente que, para la Clínica, la persona está primero.

La observación detallada de la práctica permitió identificar ocasiones de interacción terapéutica de encuentro con los pacientes y sus familias, definidas como momentos de cuidado de Enfermería, que buscan resignificar su condición y promover la adaptación.

Se reconoce que pueden existir varios momentos de cuidado. Para la Clínica, los seis momentos

principales en la relación entre enfermero y paciente son: ingreso, valoración, asistencia de necesidades básicas, cambio de turno, administración de medicamentos y egreso del paciente.

Con el Modelo Funcional, se busca que, con una atención humanizada, todos los momentos de la experiencia asistencial se transformen en un momento de cuidado de Enfermería y que se promueva la dignidad de la persona humana, su integralidad y su adaptación a la experiencia de la atención hospitalaria, para fortalecer su autonomía, resignificando su condición y, asimismo, el quehacer de Enfermería.



Se busca que con una atención humanizada los momentos de la experiencia asistencial se transformen en momentos de cuidado de Enfermería.

+ DOCENCIA

“NO ME VERÍA COMO PROFESOR EN UNA UNIVERSIDAD DIFERENTE A LA SABANA”: FERNANDO LIZCANO

Fernando Lizcano, quien realizó un posdoctorado en Harvard University, un doctorado en la Universidad de Navarra y un pregrado en Medicina de la Universidad Del Norte, conversa con *Campus* sobre sus gratificaciones como docente.

¿CÓMO INICIA SU HISTORIA EN LA SABANA?

Comencé en La Sabana en el año 1995, cuando recién se había inaugurado la Facultad de Medicina. Inicié como profesor de Farmacología, teníamos un grupo muy unido y jugábamos fútbol en el campeonato interno. Era la primera promoción de Medicina de la Universidad. Hoy en día seguimos teniendo una muy buena relación con los graduados.

¿POR QUÉ ESTUDIAR MEDICINA?

Mi padre era médico, por lo cual todas las actividades prácticas fueron en familia. Salíamos a las zonas rurales sin ningún problema, no había tanta violencia en dicha época. Fui creciendo con un espíritu de servicio gracias a todo este tipo de prácticas sociales y científicas, por las cuales también estudié Medicina.

¿QUÉ ES LO MÁS GRATIFICANTE DE SER PROFESOR?

Ver que los estudiantes durante un largo periodo son capaces de superarse a sí mismos, a pesar de no tener mucho tiempo junto a sus familias y allegados, es de admirar. Luego, poderlos ver como especialistas



reconocidos en el ambiente médico, es lo más gratificante de ser profesor.

¿CUÁLES SON LOS TEMAS QUE LE APASIONAN EN LA VIDA?

He tenido la oportunidad, a través de la práctica médica y científica, de conocer diferentes circunstancias, personas y culturas alrededor del mundo. También, me apasiona el deporte, en especial el atletismo. Así, como se logran realizar grandes retos deportivos en base a una disciplina, en la

en la Universidad ha desarrollado y aportado a la Escuela de Medicina.

¿CUÁLES HAN SIDO LOS LOGROS MÁS SOBRESALIENTES EN SU VIDA?

Haber realizado mi doctorado en la época en que lo hice, no era algo muy frecuente. He tenido la oportunidad de conocer personalmente a varios premios nobel en biología molecular y química; sin embargo, lo que más aprecio es la sencillez de la gente, cuando se da un servicio y ayudas a mejorar la calidad de vida de las personas, es suficiente.

¿QUÉ MENSAJE LES DARÍA A LOS ESTUDIANTES DE MEDICINA PARA SER EXITOSOS?

Los estudiantes deben plantearse metas concretas y tangibles, superarse cada día para prestar un mejor servicio a la sociedad. De esta manera, se podrán conseguir grandes cosas con pequeñas operaciones.

¿QUÉ LE HA APORTADO LA UNIVERSIDAD DE LA SABANA A SU VIDA?

No me vería como profesor en una universidad diferente a La Sabana. La Universidad hace parte de mi vida, siempre estoy en busca de nuevos aportes que beneficien a la Institución. La Universidad siempre ha sido un gran apoyo, tanto para nosotros los profesores, como también para los estudiantes.

Fernando Lizcano inició su carrera como profesor de Farmacología en la Facultad de Medicina de La Sabana.

vida profesional se pueden llegar a obtener grandes logros con pequeñas victorias.

DESDE SU PROFESIÓN, ¿CUÁL ES SU APORTE A LA SOCIEDAD?

Procurar combinar la biología molecular con la práctica clínica, es uno de los aportes que nuestro grupo de investigación

PROFESOR DE COMUNICACIÓN, JURADO EN CONCURSO DE ORATORIA EN PANAMÁ

Jairo Valderrama V. (PhD), profesor de la Facultad de Comunicación, fue jurado del Concurso Nacional de Oratoria 2016, el 13 de noviembre en Ciudad de Panamá. La participación del concurso estuvo conformada por estudiantes de los grados 10 y 11 en representación de las 10 provincias y de las dos comarcas de esta nación centroamericana.

El evento fue transmitido en vivo por las más reconocidas cadenas radiales y televisivas de Panamá, las cuales conforman una audiencia cercana a los 3,5 millones de

personas. Esta emisión de tres horas también fue compartida por las señales de NTN 24 y Univisión para muchos destinos de América Latina.

Junto al profesor Valderrama, también fueron jurados el expresidente panameño Aristides Rojo, el sociólogo colombiano Carlos Tapia, la lingüista Lucía Fraca (Venezuela), el profesor y *coach* de voz Luis Muñoz (España), la famosa periodista de CNN Glenda Umaña (Costa Rica) y los economistas Gina Montiel (Venezuela) y Felipe Chapman (Panamá).



Felipe Chapman, Luis Muñoz, Carlos Tapia, Gina Montiel, Lucía Fraca, Jairo Valderrama y Aristides Rojo, jurados del "Concurso Nacional de Oratoria 2016". Atrás, los estudiantes participantes.

+ FAMILIA



RESCATEMOS EL SENTIDO DE LA NAVIDAD

El 25 de diciembre se celebra la Navidad en el mundo, una fecha que suele despertar en las personas sentimientos opuestos: nostalgia, añoranza, tristeza, paz, alegría, generosidad, solidaridad y reconciliación.

Suele ser un llamado a reflexionar sobre la vida y un motivo para renovar o hacer nuevos propósitos; pero también es una época en la que se acostumbra a pedir y a gastar en toda clase de cosas materiales.

En el panorama nacional, la tradicional novena al Niño Jesús sigue vigente. Es considerada un compromiso o evento social, de aguinaldo y villancicos, festejos que complementan el sentido de la celebración. Adicionalmente, llegan a nuestra cultura personajes de origen anglosajón o de diversas procedencias. Por citar algunos: Santa Claus o Papá Noel: una representación comercial del obispo católico San Nicolás, quien vivió en el siglo IV en una región que hoy pertenece a Turquía; o también está el hombre de hielo: personaje ficticio, que pertenece al mundo de la imaginación, la fantasía y los sueños hechos realidad, secundado por una estrategia de mercadeo para el consumo y compra de productos y regalos navideños.

Recordar el sentido de esta fecha y la razón de su celebración ayudaría a encontrar esa reconciliación, esa paz y esa felicidad que tanto se anhelan, y que hoy por hoy son reclamadas por el mundo entero,

más aún después del sufrimiento de Colombia y otros países de América, Europa y el Medio Oriente. Unidas a este hecho, están la tragedia de la violencia, el dolor de la injusticia, el desplazamiento forzado y la muerte de inocentes, entre otros males sucedidos a la humanidad.

La celebración del nacimiento del Niño Jesús sigue teniendo un sentido trascendente para el mundo entero por la invitación que Dios nos hace a través de su hijo, para que llevemos una vida santa, que no es otra cosa que vivir cada día en su búsqueda.

Jesús, hijo de Dios, que se quiso hacer hombre para nuestra salvación y fue obediente a una familia; una familia que lo acogió con enorme cariño, le enseñó el valor del trabajo, la práctica de la fe y la transmisión del mensaje de amor. Qué bueno que esta fuera la filosofía de vida de todos: líderes, dirigentes, legisladores, empresarios, padres de familia, casados o solteros, trabajadores... hombres y mujeres del mundo. La vida, entonces, tendría un nuevo sentido, tal vez no el de fantasía en el que todos los deseos se hacen realidad, sino uno que sabe de renunciaciones, de tristezas y también de alegrías; donde se busque un propósito firme que le dé fundamento a la propia existencia y a la vida de los que nos rodean o necesitan.

Crédito de la fotografía: diseñada por Freepik

Tomado de *Apuntes de familia*, edición 30. Instituto de La Familia, Universidad de La Sabana.

RECONOCIMIENTO
POR SERVICIOS
PRESTADOS



MARÍA DEL PILAR CHAVES SÁNCHEZ
AUXILIAR DE ASEO
15 AÑOS DE SERVICIOS PRESTADOS

El cumplir 15 años de servicios en la Universidad es para mí motivo de orgullo, por lo que quiero dar mis más sinceros agradecimientos por la oportunidad de hacerme partícipe de este bonito proyecto institucional, al cual he podido aportar desde mi trabajo.

Desde que inicié mi vida laboral en esta prestigiosa institución, he recibido formación personal y espiritual, la cual me ha permitido desarrollar mi trabajo de la mejor manera cada día.

Durante este tiempo, he conocido personas maravillosas que han dejado una

huella en mi corazón y que, estoy segura, nunca olvidaré. A ellas les agradezco todo su apoyo, además de los consejos durante estos 15 años. Aquí he podido ver que no hay personas más importantes que otras, sino que todos somos importantes; y con nuestro grano de arena aportamos al crecimiento y desarrollo de la Universidad de La Sabana.

Agradezco a Dios, a la Virgen María y a nuestro Padre San Josemaría Escrivá de Balaguer, ya que ellos son los que me han guiado para lograr mis metas y sueños. Gracias a ellos, disfruto de lo que percibo a mi

alrededor, como mi trabajo, amigos, compañeros, jefes y familia, con los cuales he compartido momentos de tristeza y de alegría, pero sobre todo momentos que me han dejado muchas enseñanzas, las cuales me han permitido enriquecerme personalmente.

Gracias a todos, y espero seguir contribuyendo por muchos años más con el mismo amor, compromiso y dedicación.

Gracias a Dios y a la Universidad por brindarme este maravilloso lugar de trabajo, donde he podido desempeñar mis funciones día a día, con entusiasmo, ganas y amor. Gracias a la doctora Stella Echeverría Tirajo, quien me hizo la entrevista y me dio la oportunidad de ingresar a la Universidad.

Al ingresar, nunca me imaginé llegar a cumplir 20 años de labores. Me encanta la estabilidad laboral, el calor humano de todos mis compañeros, el trabajo bien hecho y en equipo, también su estructura de gobierno y que las decisiones sean tomadas unánimemente. Considero que todo

esto ha conllevado a que la Universidad haya crecido y se haya posicionado como lo ha hecho. Durante estos años, he visto crecer al Campus en su planta física y me siento feliz porque he colaborado con gran entusiasmo, ya que esto significa una meta esencial para el cumplimiento de la visión de esta Institución.

Quiero resaltar que por medio del beneficio de ayuda económica estudiantil que nos otorga la Universidad, he cumplido el sueño de que uno de mis hijos sea graduado de la Facultad de Comunicación.

JOSÉ MANUEL CAMPOS OLAYA
20 AÑOS DE SERVICIOS PRESTADOS
AUXILIAR DE MANTENIMIENTO

También recuerdo que el momento más difícil acá ha sido ver la inundación de la Universidad, pero fue increíble ver la unión de todos para salir adelante y lograr que este campus sea hoy día más bonito que antes. Eso se lo debemos en parte a la Dirección de Operaciones que tiene la Universidad, de la cual me siento orgulloso.

Ahora, mi gran objetivo es seguir trabajando y brindando lo mejor de mí para el crecimiento de la Universidad. ¡Dios los bendiga!



LUIS ESTEBAN PANTOJA PANTOJA
AUXILIAR DE PARQUEADEROS
20 AÑOS DE SERVICIOS PRESTADOS

Quiero agradecerles a Dios y a los directivos por haberme dado la oportunidad de entrar a trabajar a la Universidad. Durante estos 20 años, he recibido el apoyo y la formación necesarios para salir adelante y crecer personal, profesional y espiritualmente.

Con mi trabajo, he podido lograr mis sueños de tener mi propia casa, ayudar económicamente a mi mamá y sacar adelante a mi familia. En especial, agradezco al doctor Helbert, a don Rafael y a los jefes actuales, por el acompañamiento y la ayuda que me

han brindado; y también a mis compañeros por sus consejos y por el trabajo en equipo que han permitido que pueda desarrollar mis actividades diarias de la mejor manera.

¡Gracias a todos!



ACTO DE CLAUSURA AÑO DE TRABAJO 2016

APRECIADOS (AS) AMIGOS (AS):

Con la presente comunicación quiero invitar a todos ustedes al Acto de Clausura de nuestro año de trabajo, que se realizará el viernes 16 de diciembre, de acuerdo con el siguiente programa:

10:00 a. m. Misa de Acción de Gracias - Oratorio Principal

11:00 a. m. Acto de reconocimiento a las personas con 20, 25 y 30 años de servicios prestados a la Universidad (Puente del Lago):

Palabras del rector, doctor Obdulio Velásquez Posada

Palabras del representante de los homenajeados, a cargo del doctor Luis Fernando López Cardona

INTERVENCIÓN MUSICAL

Copa de vino - Plaza de Los Balcones

Quienes no tengan tareas por terminar luego del acto de clausura, podrán iniciar su periodo de vacaciones. Con mucho entusiasmo y renovado espíritu, volveremos a nuestras labores el martes 10 de enero del 2017.

Aprovecho la oportunidad para desear a todos ustedes y a sus familias, una feliz Navidad y un próspero Año Nuevo.

Cordialmente,
Obdulio Velásquez Posada
Rector

COLUMNNA Columnista invitada

María Teresa Macías,
profesora del departamento de Finanzas de la EICEA



EL INTERÉS QUE NO DEBERÍA PAGAR EN NAVIDAD

Tenga en cuenta que, si no se generaran ganancias, nadie estaría dispuesto a prestar y, por ende, quien requiera financiación podría verse en apuros. Por consiguiente, el cobro de interés es una operación legal y también objetiva, gústenos o no; sin embargo, esto no significa que una entidad financiera pueda fijarle cobros excesivos o por cualquier concepto; es decir, si el banco registra algún tipo de “honorario”, “comisión” u otra suma de dinero que no genere ninguna contraprestación al crédito otorgado, estos valores son considerados parte del interés y, como tal, deben estar incluidos en la tasa efectiva anual que de forma previa y obligatoria la entidad financiera debió informarle al momento de adquirir el crédito. Recuerde: en ningún caso esta tasa puede superar el monto de usura establecido por ley y que es publicado en la página de la Superintendencia Financiera.

También tenga cuidado con los seguros, pues con ellos sí se obtiene un servicio que busca proteger el patrimonio de los deudores y, por tanto, no se registran dentro de la tasa, aunque esta incrementa (en algunos casos de forma considerable) el valor de las cuotas previstas durante el periodo de amortización del crédito. Recuerde que el seguro solo puede ser cobrado si previamente usted fue informado de los pagos por este concepto. En palabras más castizas: a última hora no pueden cambiarle las condiciones de su préstamo ni generarle cobros injustificados o no planeados por las partes.

TOME NOTA. Si realiza una compra, por ejemplo de \$1.000.000 y diferida a

plazos (12 meses) y, pasado tan solo un mes desde la compra, usted decide cancelar la deuda de contado (de acuerdo con la Ley 1607 de 2012, artículo 189), ninguna entidad financiera puede cobrarle el interés del tiempo restante; es decir, usted está obligado a cancelar el principal de la deuda, que en este ejemplo sería el millón de pesos, más el interés por el uso del dinero de tan solo el mes ya causado, de la cuota de manejo de la tarjeta y del seguro por ese mismo mes, si este previamente fue acordado.

Si tras leer este análisis, usted considera que sus derechos han sido vulnerados, diríjase al Sistema de Atención al Consumidor (SAC) de su banco e interponga la queja. Si aun así no

obtiene una solución, ingrese a la página de la Superintendencia de Industria y Comercio (www.sic.gov.co) y en el vínculo “protección del consumidor” interponga la demanda o denuncia, según sea su caso.

Recuerde que en diciembre gastar es muy fácil y pagar los regalos de Navidad con la tarjeta de crédito o pedir un préstamo en un banco para irse de vacaciones es muy sencillo; incluso, para algunos es necesario. Por eso, organice sus finanzas y sea inteligente en lo que gasta. Evite pagar hasta dos o tres veces el mismo regalo, y cerciórese realmente antes de endeudarse de cuánto le cobran los bancos.

Columna publicada en Eltiempo.com,
el 29 de noviembre del 2016

¿SABÍAS QUE...

APLICAN CONDICIONES

el 16 de diciembre se realizará el reconocimiento público a las personas que llevan 20, 25 y 30 años de servicios prestados a la Universidad?

MAYOR INFORMACIÓN: BIENESTAR EMPLEADOS, EXTENSIÓN 53051

CUMPLEAÑOS

12 DE DICIEMBRE

Diana Carolina Fuccz Camacho
Auxiliar de Enfermería
Clínica Universidad de La Sabana

Diego Fernando Rodríguez Contreras
Auxiliar de Enfermería
Clínica Universidad de La Sabana

13 DE DICIEMBRE

Claudia Patricia Álvarez Ayure
Profesor
Departamento de Lenguas y
Culturas Extranjeras

Martha Lucía Aparicio Espitia
Auxiliar de Aseo
Servicios de Aseo y Cafetería

Ángela Martín Uribe
Coordinador de Promoción y Admisiones
Dirección de Admisiones

Gloria Yazmín Martínez Rodríguez
Secretaria Auxiliar
Asociación de Amigos

Mónica Liliana Osorio Arango
Director Jurídico
Secretaría General

Adriana Vargas Díaz
Coordinador de Promoción de Postgrados
Forum

14 DE DICIEMBRE

Nubia Liboria Abella Cadena
Psicólogo Educativo
Dirección Central de Estudiantes

Juan Carlos Camelo Vargas
Director de Proyección
Visión OTRI

Víctor Enrique González García
Agente de Servicios Tecnológicos
Dirección de Sistemas y Tecnologías
de Información

Adriana Paola Guzmán Zolaque
Enfermera Jefe
Clínica Universidad de La Sabana

Luisa Cristina Pérez Contreras
Enfermera Jefe
Clínica Universidad de La Sabana

15 DE DICIEMBRE

Margareth Lorena Alfonso Mora
Profesor
Facultad de Enfermería y Rehabilitación

Cristina Hennig Manzuoli
Profesor
Centro de Tecnologías para la Academia

Presbítero Gabriel Hurtado Restrepo
Capellán
Forum

Paola Andrea Ramírez Pereira
Coordinador de Logística
Forum

Alba Irene Sáchica Bernal
Profesor
Facultad de Filosofía y
Ciencias Humanas

Álex Camilo Duarte Nizo
Camillero
Clínica Universidad de La Sabana

16 DE DICIEMBRE

Alicia del Pilar Carrillo García
Coordinador de Unisabana Radio
Facultad de Comunicación

Carlos Alberto González Gómez
Coordinador de Comunicaciones
Posgrados Forum

Jennifer Rodríguez Castro
Psicólogo Educativo
Dirección Central de Estudiantes

Deysi Lorena Abril Camacho
Enfermera Jefe
Clínica Universidad de La Sabana

17 DE DICIEMBRE

Luis Carlos Domínguez Torres
Jefe de área
Facultad de Medicina

Sandra Patricia Jarro Sanabria
Director de Programa
Facultad de Ingeniería

César Alberto Lasso Ardila
Auxiliar de Laboratorio
Facultad de Medicina

Claudia Patricia Luque Valbuena
Coordinador de Éxito Académico
de Pregrado
Facultad de Derecho y Ciencias Políticas

José Luis Moreno Melo
Capitán de Meseros
Escuela Internacional de Ciencias
Económicas y Administrativas

Lilia Yaneth Rodríguez Rojas
Auxiliar de Servicio *junior*
Alimentos y Bebidas

Luis Carlos Domínguez Torres
Cirujano general
Clínica Universidad de La Sabana

Saida Rocío Ravelo Figueroa
Analista de Facturación
Clínica Universidad de La Sabana

Paola Andrea Gaitán
Auxiliar de Enfermería
Clínica Universidad de La Sabana

18 DE DICIEMBRE

Víctor Alfonso Arévalo Higarrero
Agente de Servicios Tecnológicos
Dirección de Sistemas y Tecnologías
de Información

Eduardo Carrillo Botero
Gestor de Información
Dirección de Planeación

Katerin Castro Enríquez
Jefe de Cuenta
Visión OTRI

Ninni Johanna Cruz Alfonso
Asesor Comercial
Forum

Nataly Ramírez Martín
Asistente graduado
Facultad de Ingeniería

Andrés Téllez Gutiérrez
Coordinador de Convenios
Financiación Universitaria

Aliria Arandia Sánchez
Auxiliar de Servicio *junior*
Alimentos y Bebidas

July Liceth Ovalle Rojas
Auxiliar de Cocina *junior*
Alimentos y Bebidas

Manuel Enrique Prada Matéus
Psicólogo
Clínica Universidad de La Sabana

